

DESCARTAN EXPANSIÓN MAYOR A 2.1%

## Economistas recortan expectativas ante la caída del crecimiento

Yolanda Morales  
EL ECONOMISTA

LA CONTRACCIÓN de 0.2% que experimentó la economía mexicana en el segundo trimestre respecto del cuarto anterior motivó un recorte en las expectativas de crecimiento por parte de Banorte-Ixe, Goldman Sachs y Moody's Analytics, que descartan elementos para anticipar una expansión mayor a 2.1% en el año.

Información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) evidencia que entre abril y junio la economía observó una debilidad mayor a la estimada por ellos en su dato oportuno de julio, cuando anticiparon una caída de la actividad económica de 0.1% del Producto Interno Bruto (PIB). Al confirmarse una contracción más profunda, se convierte en el primer registro trimestral negativo desde el mismo periodo del 2013.

“Con estos datos, el crecimiento en el primer semestre resultó menor a lo que habíamos estimado inicialmente con lo que modificamos nuestro pronóstico de crecimiento para el 2018 de 2.5 a 2.1% anual”, advirtió el área de Análisis Económico de Banorte-Ixe.

Para los estrategas de Goldman Sachs, “ante el débil registro del segundo trimestre, el arrastre estadístico para el 2018 arroja una expansión de 1.6 en promedio”, consigna en un análisis.

En tanto, Alfredo Coutiño, director de Análisis Económico en América Latina de Moody's Analytics, advierte que el impacto de este débil desempeño afectará incluso la dinámica del año entrante, “remonstrar el crecimiento a 2.5% en el 2018 será más difícil”.

La previsión del PIB para México en Moody's Analytics está en revisión a la baja y el estratega anticipa que quedará “cerca” de la tasa arrojada en el 2017, cuando la economía consiguió crecer 2.1 por ciento.

Argumenta: “Con la llave del presupuesto cerrada desde agosto, la desaceleración se agravará en la segunda mitad del año”.

Aparte, el vocero de la aseguradora de riesgo de impago Coface, Pedro Sánchez, explica que el diagnóstico para el segundo se-

mestre se nubla ante la incertidumbre que genera en el consumo privado la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), la producción petrolera restando dinamismo a la actividad, y en particular sobre la política fiscal que dirigirá la nueva administración.

### BANXICO Y EL CRUCE DE INCERTIDUMBRES

La tendencia de la economía se veía venir, al menos desde las oficinas del Banco de México, que desde el 2 de agosto avisó que la actividad económica tendrá una expansión cercana a 2 por ciento.

En la Quinta Reunión Monetaria del año, la Junta de Gobierno reconoció que en la decisión donde mantuvieron sin cambio la tasa en 7.75 puntos tomaron en cuenta que el ciclo de la economía sufrió un relajamiento.

“Las condiciones de holgura en la economía mostraron un relajamiento, y es previsible que en el 2018 el crecimiento del

Producto se ubique en la parte inferior del rango previsto (por Banco de México), de 2 a 3 por ciento”.

Este miércoles 29, el gobernador del Banco de México, Alejandro Díaz de León, divulgará el Informe Trimestral donde se espera una corrección a la baja en el rango previsto de crecimiento de la economía.

El estratega de la aseguradora Coface completa el diagnóstico del debilitamiento de la economía al advertir que desde finales del 2016 ha caído la formación bruta de capital fijo, particularmente la inversión doméstica en capital físico.

Una caída congruente con el cruce de incertidumbres primero por la renegociación del TLCAN, luego por la dinámica de la subida de tasas en la Reserva Federal de Estados Unidos y, recientemente, a la espera de los lineamientos económicos y fiscales del nuevo gobierno.

Afirma que tras las elecciones es claro un repunte en la confianza empresarial que indica que para los industriales hay una expectativa de que el nuevo gobierno y su relación con el sector productivo avanzará “razonablemente bien”.

**7.75%**  
**ES LA TASA**  
de interés de referencia del Banco de México, cuyo nivel se mantuvo en la última reunión de política monetaria.